

Sólo el 50% de los ermuearras conocen la realidad demográfica del municipio

Los de mayor edad desconocen el número actual de habitantes y la juventud no sabe cómo se ha desarrollado la evolución

AINHOA LASUEN

ERMUA. Sólo el 50% de los ermuearras conocen la realidad demográfica del municipio, según revela la encuesta realizada a la población para establecer el diagnóstico para la revisión del Plan General de Ordenación Urbana de Ermua.

Si bien una tercera parte de la población de la villa manifiesta abiertamente conocer cuántos habitantes tiene su municipio, cuando se profundiza se advierte que esto no es así.

En concreto si se hiciera caso de la media de habitantes estimada por las personas encuestadas, la población de la villa se cifraría en 17.127 habitantes, mientras que Ermua cuenta en la actualidad con 16.340 residentes. De ellos 8.232 son hombres y 8.108 mujeres.

Esto se debe primordialmente a que los habitantes del municipio desconocen la evolución demográfica de Ermua en los últimos años.

De hecho, sólo una de cada tres personas (el 35,2% de los encuestados), tiene constancia de que la población ha descendido.

La idea que tienen la mayor parte de los entrevistados es que la población ha crecido (39,7%) o que permanece igual (21,2%).

Cabe reseñar que los más jóvenes tienen un mayor conocimiento sobre el número de personas que residen en Ermua en la actualidad, pero esta misma juventud presenta un amplio desconocimiento de cómo ha evolucionado la pobla-



Imagen de la zona centro del municipio, donde se da una concentración muy alta de viviendas. :: A. L.

ción en los últimos años, pudiéndose estimar que casi la mitad piensa que ha crecido, al contrario de lo que ha ocurrido.

Por otra parte, el tamaño ideal del municipio para ocho de cada diez habitantes entrevistados es el que tiene ahora. Creen que debe mantenerse. Así lo declararon el 81% de las personas encuestadas.

Ermua ha perdido, de media, un habitante cada 4 días en las últimas tres décadas. La población ha bajado una media de 87 personas al año desde 1980, por defunciones, por migraciones a otros municipios o por emigrar al extranjero. Hay que tener en cuenta que Ermua llegó ese año (en 1980) al máximo de población registrada

en el municipio. Entonces había 18.860 ermuearras.

La pirámide poblacional también ha sufrido un cambio en la última década, ya que en 1996 la juventud era uno de sectores primordiales de la localidad. Eran los de 22 y 23 años, los que mayor número de personas registraban, llegando a los 360 en cada una de las edades. Ahora el grupo más numeroso es el de 36 a 40 años.

32 barrios o calles

La población de Ermua está repartida en 32 barrios o calles. Ermua cuenta con una densidad poblacional ocho veces mayor que la registrada en el Duranguesado y en Euskadi y cinco veces mayor que

la media de la provincia.

Estas cifras establecidas por el Instituto Vasco de Estadística, Eustat, se concretan en que Ermua tiene 2.515,25 habitantes por kilómetro cuadrado, frente a los 301,02 de la comarca del Duranguesado, las 517,71 que registra Bizkaia y los 304 de Euskadi.

Por supuesto, esto influye en la densidad de vivienda en suelo residencial, que en Ermua alcanza las 123 viviendas por hectárea, mientras que en la comarca hay 3,5 veces menos viviendas en este espacio, ya que se alcanzan los 35 pisos por hectárea y en Bizkaia resulta ser 2,7 veces menos, con unos aproximadamente 45 hogares por hectárea.

Los servicios municipales varían los horarios durante este puente

:: A. L.

ERMUA. Los servicios municipales han adecuado sus horarios de atención al público con motivo de la llegada de esta especial semana de puentes de la Constitución e Inmaculada.

El consistorio, la oficina técnica, Intervención y Abiapuntu estarán cerrados hoy miércoles. Así como también Lobiano Kultur Gunea y la Casa de la Mujer.

La biblioteca municipal mantendrá abiertas sus puertas, y ofrecerá todos sus servicios durante la semana del 5 al 9 de diciembre, aunque con modificaciones que conviene tener en cuenta. Su horario será partido, de mañana y tarde. Los festivos del 6, 7 y 8 abrirá en el mismo horario que los fines de semana, esto es de 11 a 14 horas y de 17 a 20 horas. El viernes, día 9, el servicio abrirá con el horario habitual de 9.30 a 20.30 horas.

El polideportivo y Betiondo, que gestiona el IMD, también presentan cambios en el horario. Hoy y el viernes el horario será el habitual, de 8 a 22 horas, sin interrupción. El jueves el horario será como el de los domingos o festivos (de 9 a 13 h.).

Betiondo, por su parte, hoy y el viernes abrirá en horario habitual de 10.30 a 13 horas, y por la tarde de 16 a 21.30 horas. El martes y el jueves, días festivos, lo hará de 8.30 a 14.30 horas.

Lobiano Kultur Gunea, estará abierto el viernes en su horario habitual, de 8.30 a 21.30 horas. Hoy y el jueves la instalación permanecerá cerrada. Por su parte, la Casa de la Mujer está abierta hoy y abrirá también el viernes en su horario habitual. Ayer, hoy y mañana la instalación permanecerá cerrada.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010

Ermua 943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora; Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Ibarrodo (Zeharkale, 2. Ermua).

DEBA



El Amaikak Bät infantil empató en Errota Zar ante el Ilintxa. :: ANDER SALEGI

El Amaikak de Preferente cae por la mínima en Errota Zar ante el Zestoa

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Las plantillas del Amaikak Bat han tenido en su mayoría un buen resultado el pasado fin de semana. De los seis partidos del club que se jugaron se lograron cuatro victorias, un empate y sólo una derrota. El Preferente fue el único conjunto que se quedó sin puntuar y no consigue una cómoda estabilidad. En su última jornada cayó en Errota Zar ante el Zestoa por 1-2, lo que le vuelve a meter en el fondo de la tabla.

Los entrenados por Juan Etxaburu y Julen Badiola llegaban al partido después de un triunfo merecido en casa del Anaitasuna, uno de los equipos fuertes del grupo y que está peleando por el ascenso. El Zestoa comenzó el encuentro muy cerrado atrás, y con la fortuna de encontrarse un regalo para adelantarse en el marcador. Esto hizo que los debarrras jugasen de manera apresurada, sin conseguir un buen juego ni combinaciones, lo que le llevó a empezar a mandar pelotazos para arriba, algo que benefició a los visitantes, que ampliaron su ventaja. Jon Es-

naola, en los minutos finales, acortó distancias, pero ya no sirvió para nada.

Los juveniles demostraron su superioridad ante el colista, pero no cerraron el partido hasta los instantes finales. Los entrenados por Niko y Bosco se hicieron con una victoria en casa de un duro Iksaberri, lo que les ha aupado al cuarto puesto de la clasificación, certificando el gran momento del Amaikak, que vuelve a colocarse entre los grandes del grupo. Los goles los marcó Duñabeitia.

Los cadetes también aportaron otra alegría a los aficionados. Resultó un choque muy igualado en el

RESULTADOS

Preferente: Amaikak-Zestoa 1-2

Juvenil: Iksaberri-Amaikak 0-2

Cadete: Amaikak-Orioko 1-0

Cadete F: Amaikak-Zestoa 2-1

Infantil: Amaikak-Ilintxa 1-1

Alevín: Aretxabaleta-Amaikak/Mutriku 1-7

que el Orioko peleó, pero no pudo ante los debarrras, que se acabaron llevando los tres puntos, gracias a un gol de Markel Aznal. El Amaikak volvió a demostrar una incansable pelea, todo con miras a meterse en la fase de ascenso.

Las chicas del cadete siguen sin quitar el freno del acelerador. En la última jornada han sumado otra victoria, por lo que siguen manteniendo su diferencia de nueve puntos con respecto al segundo. Las debarrras se están mostrando como un líder muy sólido, y en esta ocasión superaron al Zestoa, ante el que enseñaron su buen juego. Leire y Mariellen dieron el triunfo a las debarrras.

El infantil no pudo pasar de las tablas ante un duro Ilintxa, en un choque muy bonito y con dos conjuntos con ganas de jugar al fútbol. Hubo reparto de puntos, por la falta de acierto debarra y el buen hacer del portero visitante. Marija metió el gol debarra en los instantes finales.

En la rifa semanal del club el número ganador ha resultado ser el 1.017, mientras que el suplente es el 2.866.

Curso sobre turismo

Debegesa junto con la Agencia Vasca de Turismo, Basquetour, ofrecerá el 12 de diciembre un curso dirigido a los profesionales del sector turístico. Bajo el título 'Mejora de la comunicación y el servicio entre trabajadores de una misma empresa', se pretende ayudar a crear una cultura de servicio a nivel interno. Los interesados pueden inscribirse en el 943-820110 o en la dirección beascobar@debegesa.com.

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal es el 943192840. EuskoTren: 943191037 y para solicitar un taxi llamar al 943191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaró tiene 943032800.

ONDARROA

Injusta derrota del Aurrera de Ondarroa contra el Elgoibar B

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Injusta derrota, otra más, del Aurrera en su campo de Zaldupe, porque si un equipo hubo sobre el terreno de juego, ese fue el rojillo. Sobreponiéndose al batacazo del primer gol visitante nada más comenzar el encuentro, en el minuto 3, el equipo local necesitó veinte minutos para pasar a dominar el partido y a crear claras ocasiones de gol, hasta seis en la primera mitad, y así y todo se fue por detrás al descanso, sin que el Elgoibar se acercara a la portería local ni una vez más.

En la reanudación, el juego continuó por los mismos derroteros, con una presión constante del Aurrera y el Elgoibar defendiéndose como podía. Fruto de ese acoso vino el penalti marcado por Aramaio y posterior gol que igualaba el marcador y con mucho tiempo por delante para voltearlo. Con el paso del tiempo el dominio local se fue incrementando y se convirtió en abrumador al quedarse los visitantes con uno menos. El Aurrera jugó bien y creó ocasiones que no acababa de materializar y cuando el partido se acercaba a su final, el Elgoibar merced a otra jugada a balón parado, lanzó una falta excepcionalmente y se hizo con los tres puntos de una manera totalmente injusta. Pero así es el fútbol y con estos tres puntos el Elgoibar huye de la zona baja de la tabla, donde deja a un Aurrera penúltimo con diez puntos, y a seis de la salvación. La situación es complicada pero como atestigua la afición aurrerazale, el equipo juega, ofrece más de lo que refleja la clasificación, tiene futuro y es seguro que con trabajo, esfuerzo y siguiendo con la actitud demostrada hasta ahora, llegarán los triunfos y el equipo se situará en una zona cómoda. No queda otra que no bajar la cabeza ni aflojar las piernas, darlo todo y confiar en el equipo para salir cuánto ante de la zona peligrosa.

Victoria del juvenil

El juvenil ganó 1-3 al Euskalduna,

en una importante victoria al necesitar subir su moral. Si siguen trabajando duro y haciendo caso a lo que les dice su entrenador, sin dejarse influenciar por comentarios o deseos externos al club y al equipo, no tienen nada perdido y pueden dar grandes alegrías en una temporada difícil para ellos. Marcaron Unai Etxebarria, Iosu Muiños y un defensa del Euskalduna en propia puerta. El Aurrera es décimo con trece puntos.

El cadete de honor ganó 6-2 al Anaitasuna. Entrenados por Iñaki Urrosolo, que está cuajando una excelente primera fase, se sitúan colider del grupo con veintisiete puntos, empatado con Zarautz y Real Sociedad, a la que precisamente visitará la próxima jornada en Zubieta. Se deshicieron sin problema a Anaitasuna con goles de Xabi Iparragirre, Omar Diop (2), Josu Martínez de Luco, Jon Andoni Irizar y Jon Martínez de Luco.

El primera cadete sucumbió 3-1 con el Zestoa, en donde siempre fueron por detrás en el marcador, con gol de Omar Diop. El equipo dio una buena imagen, confirmando la mejoría experimentada por él mismo desde hace tres jornadas, lo que tiene que motivar a sus integrantes para continuar trabajando en los entrenamientos para lograr una mejora colectiva.

Por lo que respecta al equipo de baloncesto, el Aurrera ganó 74-71 ante el Galdakao, en una victoria trabajada, pese a que el encuentro no empezó nada bien, al llegar al descanso ocho puntos abajo. Y peor se puso cuando el marcador llegó a reflejar una desventaja de catorce puntos a falta de poco más de un cuarto. Pero entonces el equipo sacó a relucir su genio y su mejor baloncesto y con un parcial de catorce a cero igualó el partido, y partir de ahí se fue fácilmente en el marcador.

Al final el Galdakao a la desesperada maquilló el resultado pero no pudo impedir el triunfo local, merecido por su reacción y buen juego, y que precisa continuidad para subir en la clasificación.

ERMUA

Suspendida la obra de Tanttaka prevista para el viernes, día 16

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El departamento municipal de Cultura ha comunicado que debido a problemas de última hora, la representación tea-

tral de la obra 'No me hagas daño', de la compañía teatral Tanttaka, prevista para el próximo viernes, día 16 de diciembre, en el Ermua Antzokia, ha debido ser suspendida.

Las personas que hayan adquirido entradas para el mismo pueden pasar a realizar su devolución y recoger el reintegro del importe abonado en Lobiano Kultur Gunea (Goienkale, 10, Ermua), de lunes a viernes, en horario de 09.00 a 21.00 horas.

EN BREVE DEBA

Zubeltzu Bertso Paper Sariketa

Zubeltzu Bertso Paper Sariketa bere hirugarren ediziora iritsi da aurten. Lanak abenduaren 16a arte bidali ahal izango dira udaletxera (euskarra@deba.net edo Portu Kalea, 1) edo Zuhatza elkartera (koordinatzailea@zuhatza.com edo Ifar Kale, 12 behe). Sarien banaketa urtarrilaren 7an izango da.